
Séance ordinaire du 9 avril 2024 
 

À la séance ordinaire du Conseil municipal de Notre-Dame-des-Bois tenue le 9 avril 2024, 

à 19 h 30, au lieu ordinaire des séances, les conseillers et conseillères présents sont : 

 

District # 1 Madame Julie Demers 

District # 2 Madame Lynda Pépin 

District # 3 Vacant 

District # 5 Madame Catherine De Blois 

District # 4 Monsieur Marc-André Vallières 

 

 

District # 6 Madame Nathalie Charbonneau arrivée à 19h56 

 

Formant quorum sous la présidence de Monsieur le Maire Dominic Boucher Paquette. 

 

Mme Kim Leclerc, directrice générale, Greffière et secrétaire-trésorière, est aussi 

présente. 

 

2024-04-087 Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les points suivants soient ajoutés : 

7.3. Mandat raccordement entré de service – 14 rue Tanguay 

7.4 Participation à la consultation sur la version préliminaire de la politique régionale 

des sentiers pédestres 

 

QUE la section "affaires diverses" reste ouverte. 

 

 

2024-04-088 Adoption du procès-verbal du 12 mars 2024 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le procès-verbal du 12 mars 2024 soit adopté et signé tel que présenté. 

 

 

Dépôt des listes 

La directrice générale Greffière-trésorière a remis aux membres du conseil un résumé 

des salaires versés du 1er au 31 mars 2024 est également déposé. 

 

 

2024-04-089 Comptes du mois 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les comptes présentés par la directrice en date du 9 avril 2024 soient payés avec 

les fonds disponibles des postes budgétaires respectifs. Les chèques #202400144 à 

202400184 sont émis. 

 



Dépôt des états comparatifs 

La directrice générale & greffière-trésorière a remis aux membres du conseil les états 

comparatifs des 3 premiers mois de l’année. 

 

 

2024-04-090 Contribution annuelle pour la bibliothèque 

ATTENDU QUE le conseil souhaite soutenir les activités de la bibliothèque; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE la municipalité verse la somme de 1 500 $ au titre d’une contribution annuelle pour 

la bibliothèque pour l’année 2024. 

 

 

2024-04-091 Avis de motion projet de règlement # 510-

2024 Règlement concernant la division du 

territoire de la municipalité en six (6) 

districts électoraux 

La conseillère Madame Julie Demers donne un avis de motion qu’un règlement sera 

présenté remplaçant le règlement de 479-2020 Règlement concernant la division du 

territoire de la municipalité en six (6) districts électoraux en vue de son adoption dans 

une prochaine séance. 

 

 

2024-04-092 Présentation du projet de règlement # 510-

2024 Règlement concernant la division du 

territoire de la municipalité en six (6) 

districts électoraux 

La conseillère Madame Julie Demers présente le projet de règlement 510-2024 

remplaçant le règlement de 479-2020 Règlement concernant la division du territoire de 

la municipalité en six (6) districts électoraux en vue de son adoption. 

 

 

2024-04-093 Demande de compensation pour le 

programme d’aide à la voirie locale -Volet 

Entretien des routes locales 

ATTENDU QUE le ministère des Transports a versé une compensation de 80 727 $ pour 

l’entretien des routes locales pour l’année civile 2023. 

 

ATTENDU QUE les compensations distribuées à la municipalité visent l’entretien 

courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les éléments des ponts, situés sur 

ces routes, dont la responsabilité incombe à la municipalité. 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Et résolu unanimement;  

 

 

 

 



QUE la municipalité de Notre-Dame-des-Bois informe le ministère des Transports de 

l’utilisation des compensations visant l’entretien courant et préventif des routes locales 

1 et 2 ainsi que les éléments des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité 

incombe à la Municipalité conformément aux objectifs du volet Entretien des routes 

locales. 

 

 

2024-04-094 Avenant au contrat de travail – 

Responsable des travaux publics 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil apporte les modifications comme discuté en table de travail. 

 

 

2024-04-095 Entente relative à la fourniture du 

personnel technique de la FQM – 

Construction de la Caserne 

ATTENDU QUE la FQM a mis en place un service d’ingénierie et infrastructures pour 

accompagner et conseiller les municipalités qui souhaitent retenir ce service; 

 

ATTENDU QUE la Municipalité désire effectuer la planification et la gestion de son 

territoire, de ses infrastructures et de ses équipements municipaux et, à ces fins, utiliser 

les services d’ingénierie et d’expertise technique de la FQM; 

 

ATTENDU QU’il y a lieu de conclure une entente avec la FQM à cet effet, dont les 

modalités sont applicables pour l’ensemble des municipalités désirant utiliser de tels 

services de la FQM; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise que la Municipalité utilise les services d’ingénierie et 

d’expertise technique de la FQM afin d’effectuer la planification et la gestion de son 

territoire, de ses infrastructures et de ses équipements municipaux et, qu’à cette fin, que 

la Municipalité conclue une entente avec la FQM; 

 

QUE la directrice générale, Madame Kim Leclerc et le Maire, Dominic Boucher-

Paquette, soient autorisés à signer, pour le compte de la Municipalité, l’entente visant la 

fourniture de services techniques par la FQM applicable pour l’ensemble des 

municipalités; 

 

QUE la directrice générale, Madame Kim Leclerc soit autorisée à effectuer toute 

formalité découlant de cette entente. 

 

 

2024-04-096 Mandat Entretien paysager 

ATTENDU QUE le conseil a reçu qu’une seule soumission pour l’entretien des plates-

bandes sur les terrains municipaux; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil mandate Madame Stéphanie Audet pour faire l’entretien des plates-

bandes de la municipalité en excluant le parc jardin au montant de 2 150,00$ plus taxes. 



2024-04-097 Demande de subvention pour 

l’accompagnement des personnes 

handicapées en camp de jour. 

ATTENDU QUE la municipalité peut avoir accès à une subvention pour de 

l’accompagnement auprès de personnes handicapées lors du camp de jour cet été. 

 

ATTENDU QUE cette subvention couvre une partie du salaire d’une animatrice. 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil accepte que Mme Joannie Bouchard remplisse le formulaire pour en 

faire la demande. 

 

 

2024-04-098 Journée internationale contre 

l’homophobie et la transphobie 

CONSIDÉRANT que la Charte québécoise des droits et libertés de la personne reconnaît 

qu’aucune discrimination ne peut être exercée sur la base de l’orientation sexuelle, de 

l’identité de genre ou de l’expression de genre ; 

 

CONSIDÉRANT que le Québec est une société ouverte à toutes et à tous, y compris aux 

personnes lesbiennes, gaies, bisexuelles et trans (LGBTQ+) et à toutes autres personnes 

se reconnaissant dans la diversité sexuelle et la pluralité des identités et des expressions 

de genre ; 

 

CONSIDÉRANT que malgré les récents efforts pour une meilleure inclusion des 

personnes LGBT, l’homophobie et la transphobie demeurent présentes dans la société ; 

  

CONSIDÉRANT que le 17 mai est la Journée internationale contre l’homophobie et la 

transphobie, que celle-ci est célébrée de fait dans de nombreux pays et qu’elle résulte 

d’une initiative québécoise portée par la Fondation Émergence dès 2003. 

 

CONSIDÉRANT qu’il y a lieu d’appuyer les efforts de la Fondation Émergence dans la 

tenue de cette journée ; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu à la majorité des conseillers et conseillères présents, 

 

De proclamer le 17 mai JOURNÉE INTERNATIONNALE CONTRE 

L’HOMOPHOBIE ET LA TRANSPHOBIE et de souligner cette journée en tant que 

telle. 

 

La conseillère Madame Lynda Pépin enregistre sa dissidence. 

 

 

2024-04-099 Candidature reçue de Daniel Boudreault à 

titre de pompier volontaire 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une nouvelle candidature à titre de pompier volontaire  

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil municipal autorise Monsieur Daniel Boudreault à faire l’essai à titre de 

pompier volontaire pour le service incendie de Notre-Dame-des-Bois 



2024-04-100 Autorisation formation pompiers 

Attendu que le Règlement sur les conditions pour exercer au sein d’un service de sécurité 

incendie municipal prévoit les exigences de formation pour les pompiers des services de 

sécurité incendie afin d’assurer une qualification professionnelle minimale; 

 

Attendu que ce règlement s’inscrit dans une volonté de garantir aux municipalités la 

formation d’équipes de pompiers possédant les compétences et les habiletés nécessaires 

pour intervenir efficacement en situation d’urgence; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Charbonneau, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents à : 

 

QUE le conseil autorise Mathieu Theoret, Steve Paulin ainsi que Daniel Boudreault à 

suivre la formation pompier 1. 

 

QUE les frais de déplacement, les repas au besoin ainsi que le salaire de ceux-ci soient 

remboursés. 

 

 

2024-04-101 Mandat fauchage et débroussaillage 

ATTENDU QUE le conseil veut entretenir les bords de chemin de ses routes; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil retienne les services de Adam Vachon pour effectuer le débroussaillage 

de l’ensemble des chemins municipaux au coût de 125$/ heure. 

 

 

2024-04-102 Réparation de la rétrocaveuse 

ATTENDU QUE l’ordinateur de la rétrocaveuse doit être changé; 

 

Il est proposé par Monsieur Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil autorise la réparation chez JN Denis de Weedon au coût de 4 500$ 

environ plus taxes. 

 

 

2024-04-103 Offre de service achat de modules Infotech 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil autorise l’achat du module avis et constat d’infraction ainsi que module 

de facturation des permis au coût de 2 200,00$ plus taxes. 

 

QUE le conseil autorise la formation nécessaire des employés pour un coût de 787,50$ 

avant taxes. 

 

 

 



2024-04-104 Achat d’une carte électronique – 

génératrice centre communautaire 

ATTENDU QUE la carte électronique qui est responsable de faire le transfert entre le 

courant qui provient d’Hydro-Québec et celui qui provient de la génératrice ne 

fonctionne plus. 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil autorise de faire l’achat d’une nouvelle carte électronique qui coûte 

environ 500$. 

 

 

2024-04-105 Entente relative à la fourniture du 

personnel technique de la FQM - 

Accompagnement pour le devis de 

construction du réaménagement de 

bureaux 

ATTENDU QUE la FQM a mis en place un service d’ingénierie et infrastructures pour 

accompagner et conseiller les municipalités qui souhaitent retenir ce service; 

 

ATTENDU QUE la Municipalité désire effectuer la planification et la gestion de son 

territoire, de ses infrastructures et de ses équipements municipaux et, à ces fins, utiliser 

les services d’ingénierie et d’expertise technique de la FQM; 

 

ATTENDU QU’il y a lieu de conclure une entente avec la FQM à cet effet, dont les 

modalités sont applicables pour l’ensemble des municipalités désirant utiliser de tels 

services de la FQM; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise que la Municipalité utilise les services d’ingénierie et 

d’expertise technique de la FQM afin d’effectuer la planification et la gestion de son 

territoire, de ses infrastructures et de ses équipements municipaux et, qu’à cette fin, que 

la Municipalité conclue une entente avec la FQM; 

 

QUE la directrice générale, Madame Kim Leclerc et le Maire, Dominic Boucher-

Paquette, soient autorisés à signer, pour le compte de la Municipalité, l’entente visant la 

fourniture de services techniques par la FQM applicable pour l’ensemble des 

municipalités; 

 

QUE la directrice générale, Madame Kim Leclerc soit autorisée à effectuer toute 

formalité découlant de cette entente. 

 

 

2024-04-106 Mandat raccordement entré de service – 14 

rue Tanguay 

ATTENDU QUE la municipalité a reçu une demande pour un nouveau branchement 

aux conduites d’aqueduc et égout; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 



QUE le conseil autorise le responsable du réseau d’aqueduc et d’égout, M. Ghislain 

Lambert, de prendre entente avec le fournisseur afin de faire effectuer les travaux 

d’excavation pour ce nouveau branchement.  

 

QUE les frais seront facturés au propriétaire selon les modalités établies dans le 

règlement sur les tarifs municipaux. 

 

Arrivé de la conseillère Mme Nathalie Charbonneau à 19h56 

 

2024-04-107 Participation à la consultation sur la 

version préliminaire de la politique 

régionale des sentiers pédestres 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil municipal autorise Mme Julie Demers à participer à la consultation sur 

la version préliminaire de la politique régionale des sentiers pédestres 

 

QUE le conseil accepte de payer les coûts d’inscription, repas s’il y a lieu et déplacement 

sur pièces justificatives. 

 

 

Période de questions 

Le maire et les élus répondent aux questions du public. 

 

 

2024-04-108 Levée de la séance 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE la présente séance soit levée. Il est 20h33. 

 

 

 
 

 

 ____________________________   ____________________________  

M. Dominic Boucher-Paquette Kim Leclerc 

Maire Directrice générale & 

 Greffière-trésorière 

 


